

暮らしの瓦版

2018年
新年号
(通算第231号)



謹賀新年

あけましておめでとうございます。

本年もよろしくお願ひ申し上げます。



新年のご挨拶

株式会社大五建設

代表取締役 荻野典光

みなさま、新年あけましておめでとうございます。旧年中はたいへんお世話になりました。誠にありがとうございます。

また、いつも瓦版をお読みになっていたいただき、ありがとうございます。みなさまのご支援に深く感謝申し上げます。

さて、昨年は大工育成の一環として、富岡地区高等職業訓練校建築科に4人の社員が入学しました。訓練校の先生方に指導していただき、11月には県の技能競技大会に参加いたしました。今年の4月からは2年生になりますので、今更以上にも多くの技術、知識を習得し、一人前の大工さんに近づいていくことを期待すると共に楽しみにしております。

今年も、安全と品質にこだわった施工を行い、みなさまに安心して工事を依頼していただける会社を目指し、若い社員と共に会社も成長していけるよう、社員一同精一杯業務に取り組みまいります。何とぞご支援いただけますようよろしくお願ひ申し上げます。

今年一年がみなさまにとって素晴らしい年となりますよう、ご祈念申し上げます。



～ 1月《睦月むつき》～

- 1日 元日
- 5日 囲碁の日
- 7日 七草
- 8日 成人の日
- 10日 110番の日

- 15日 小正月
- 17日 防災とホラソティアの日
- 26日 文化財防火デー
- 28日 逸話の日
- 30日 みその日



謹賀新年

新春特別企画！

クロスワードパズルを解こう！
 プリペイドカードプレゼント
 今年も新春特別企画として、恒例のクロスワードパズルを実施します。正解者の中から10名の方に対し、3千円分のQUOカードをプレゼントいたします。つきましては、皆さんふるって応募ください。当選者は3月号で発表します。

【タテのカギ】

- 1 戦時中の「日記」で有名な少女の名前。
- 2 佐渡地方で有名な特別天然記念物・保護鳥。
- 3 「太陽」を英語風になつと。
- 4 「応援・声援」を別の言い方で。
- 6 春の七草の一つ。
- 8 オーストラリアにいる可愛い動物。
- 9 たくさん読むこと。
- 11 風力で穀物を粉砕・玄米等に選別する農具。
- 13 お正月に作る餅入りの甘い「汁もの」。
- 14 アニメキャラクター「初音○○」。
- 15 フランスの太陽王「○○十四世」。

【ヨコのカギ】

- 1 「芸術」を英語風になつと。
- 3 福井県嶺北地方の中央部に位置する市。
- 5 何事も○○○が大事。

- 7 身近なペット。イヌと○○。
- 9 ワインやウイスキーを貯蔵する容器。道の上に屋根をおいをかぶせた商店街。ネコ科ヒョウ属の大型肉食獣の一つ。髪を整える道具。
- 11 ○○○・聞かざる・言わざる。
- 12 イタチの仲間。毛皮で有名な動物。
- 16 オウムの中の鳥。

1		2		3		4
		5	6			
7	8				9	
	10					
11				12		13
		14		15		
16				17		
	A	B	C	D	E	F

応募ご希望の方は、解答（カタカナ）、氏名、住所、電話番号、気に入っている記事と感想をハガキに書いて、一月十五日（月）必着でお送り下さい。
 【送り先】〒370-1245 6 富岡市上小林216の2 ㈱大五建設クイズ係宛

漢字
読めますか？

次の漢字を読んでみて下さい。
 （解答は第4面）

- ① 享有
- ② 人倫
- ③ 勲功
- ④ 弥栄
- ⑤ 完遂
- ⑥ 薬玉
- ⑦ 高尚
- ⑧ 安閑

年賀状の歴史

年賀状の歴史は古く、平安時代までさかのぼります。現存する日本最古の年賀状といわれるのが、平安時代の学者である藤原明衡（あきひら）が作った手紙の文例集『庭訓往来』の中にあります。正月の文例に「春の始めの御悦び、貴方に向かってまず祝い申し候」（春始御悦向貴方先祝申候訖）とあります。

平安時代には年の始めにお世話になった人や親族の家をまわって挨拶をする「年始回り」の習慣も広まりました。正月は挨拶のために行き来する人々で通りが混雑するほどだったといえます。江戸時代になると付き合いが広くなり、書状で挨拶を済ませることも増えていきます。

また、玄関に「名刺受け」を設置し、不在時にはお祝いの言葉を書いた名刺を入れてもらうというやり方も登場しました。現在でも仕事の年始回りでは「謹賀新年」など賀詞入りの名刺を使うことがあります。

一般的には、年始回りを簡略化したものが年賀状の起源だといわれています。

世界のお正月

◎韓国／韓国のお正月は親戚一同が集まってまるで「祭祀」のようです。主婦やお嫁さんはこの行事の準備と大量の来客のお世話で大変。韓国にはお雑煮「トック」があります。牛肉汁に小判型のお餅や細長いお餅を入れます。細長いお餅は「長生きしますように」という願いが込められているのだそうです。

◎アメリカ／クリスマスの方が中心で、お正月はあまり特別なこともなく、2日からは平常通りのようです。

◎イタリア／アメリカ同様、年明けもしばらくクリスマスの雰囲気漂っているような感じです。ただ、イタリアでは、お正月に食べる有名なものとして「レンズ豆」があります。豚肉を使った大きなソーセージ「コテキーノ」や豚の足にサラミを詰めた「ザンポーネ」などと合わせて食べるのですが、豆とサラミの形がお金の形をしているので、「一年お金に恵まれる」という意味なのだそうです。

千両の「花」と「実」

赤い実をつけ、お正月の縁起物とされる「千両」。よじこで、千両の花って何存じですか？「花なんか咲いたっけ？」と思う方も多いと思います。はい、しっかり花は咲くのです。

7月～8月に茎の先に黄緑色の花が咲きます。私たちが花屋さんや庭で千両だと気づくのは10月頃から赤く熟した果実を見る時で、翌年2月頃まで見られます。赤い実は目立つので、お正月にもよく目にするわけですね。

花自体は意外と知られていないのですが、ちゃんと花言葉もあります。千両の花言葉は、「富貴、富、可憐、財産、恵まれた才能、定める」。縁起物なので良いイメージの言葉ですね。ただ、これらの花言葉は、実際には、「実」につけられたものです。花でもないのに花言葉というのも不思議ですよ。千両という名前は、ヤブコウジ科である「万両（マンリョウ）」に対して付けられたとされ、赤い実の美しさが百金にも勝る。という意味です。

お正月の遊び

お正月の遊びといえば、羽根つきや凧揚げなど、いろいろなものが思い浮かぶと思います。それらの遊びにはそれぞれ意味があります。

羽根つきは、子供の厄払いの意味があり、一年の厄をはね、子供の健やかな成長を願うものとして、親しまれてきました。打ち損じると顔に墨を塗るのも、魔除けのおまじないです。

凧揚げは凧が高くあがるほど願い事が神様に届くので願いが叶う、元気に育つといわれています。

このようにお正月の遊びにはいろいろな意味があります。その意味を子供達に教えながら一緒に遊ぶのもいいですね。



自然を大切に
ゴミは持ち帰りましょう！！



漢字読めますか？ 解答

- ① 享有 (きょうゆう) ～生まれつき持っているもの。
- ② 人倫 (じんりん) ～人間の実践すべき道義。
- ③ 勲功 (くんこう) ～国家・君主などに尽くした功劳・手柄。
- ④ 弥栄 (いやさか) ～ますます繁栄すること。
- ⑤ 完遂 (かんすい) ～完全にやりとげること。
- ⑥ 薬玉 (くすだま) ～式典等で使われる玉が割れて紙片等が出るもの。
- ⑦ 高尚 (こうしょう) ～俗っぽくなく程度の高いこと。
- ⑧ 安閑 (あんかん) ～安らかで静かなこと。

【発行】 次回発行：1/20 (土) 予定

住まいの事なら
何でもご相談ください！



株式会社大五建設

住所 富岡市上小林216-2

TEL 0120-388-406

(通話料無料)

「大五建設ブログ」
過去の「暮らしの瓦版」は

大五建設のホームページ
からご覧いただけます。

大五建設 で 検索